

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

Madrid 27 julio.

El Parlamento prometió ayer hacer hoy algunas declaraciones importantes atribuidas al señor Cánovas del Castillo, y en efecto, esta mañana publica un artículo dando cuenta de una conferencia del presidente del Consejo de ministros con un representante extranjero, en la cual pone en boca de aquel á vuelta de noticias conocidas de todo el mundo sobre los trabajos futuros de las Córtes y la época de las elecciones de senadores, ayuntamientos y diputaciones provinciales, algunas apreciaciones que serian graves de ser ciertas, como la de que el señor Cánovas del Castillo estaba convencido de que sus trabajos para la conciliacion eran infructuosos y se dedicaria á reorganizar el partido moderado, cuya gefatura creia que nadie le disputaria.

Persona íntimamente relacionada con el señor Cánovas del Castillo que ha hablado con él esta misma tarde de lo que declara «El Parlamento,» me asegura que es completamente falso haya manifestado lo que dicho periódico supone á ningun representante extranjero, y que lejos de pensar en la reorganizacion del partido moderado, á que nunca ha pertenecido, cada dia está mas firme en su propósito de mantener la conciliacion como garantía eficaz para consolidar las instituciones vigentes.

Varios periódicos confirmarán hoy esta negativa á las noticias de «El Parlamento,» de que tratará de sacar partido sin duda alguna la prensa de oposicion.

El tema principal de las conversaciones del dia de hoy es el de los cambios en el alto personal de Hacienda. Las oposiciones tienen empeño en que los actuales directores de dicho ministerio sean reemplazados por los que desempeñaban dichos cargos antes de la revolucion de setiembre, porque conociendo la mala impresion que ha causado en los elementos liberales de la situacion el nombramiento del señor Barzanallana para ministro de Hacienda, saben que si el alto personal del referido departamento se reparte entre los moderados y despues el de las provincias, el disgusto en gran parte de la mayoría de las Cámaras será tan grande, que con dificultad podria mantenerse la conciliacion una vez reunidas las Córtes.

Por lo mismo el gobierno, y en particular el señor Barzanallana, que saben el deseo de las oposiciones, procurarán no satisfacerlo. Es natural que el nuevo ministro de Hacienda tenga deseo de llevar á su lado á algunas de las personas de su especial predileccion, pero aguardará para ello á que, en virtud de combinaciones con otros departamentos ministeriales ó por causas ajenas á la política queden vacantes algunos de los altos cargos del ministerio.

Las dos vacantes que hay en el Consejo de Estado pueden servir de base á alguna de estas combinaciones.

Hoy ha llegado á Madrid el general Martinez Campos, que acompañará al rey en su viaje á Santander.—P.

Madrid 28 de julio.

A las siete y media de la tarde de hoy salen de Madrid los ministros para Villalva donde llegarán á las nueve de la noche Su Magestad el Rey, la prin-

cesa de Asturias y las personas que les acompañan en su viaje á Santander.

Aunque algunos periódicos aseguran que habrá en el Escorial Consejo de ministros presidido por Su Magestad, sé positivamente que la noticia no es cierta, y que en Villalva se despedirán de S. M. y A. los ministros que vuelven á Madrid esta misma noche.

Van con el rey el presidente del Consejo y los ministros de Estado, Fomento y Marina.

La política está reducida hoy en saber los cambios que se verificarán en el alto personal de Hacienda.

Lo único que hay de positivo hasta el momento actual, es que van á ser jubilados los directores de la Caja de depósitos y de rentas señores Alegre y Rivero; que el director de propiedades señor Grotta, pasa á director de la Caja de depósitos, y entran de director de propiedades el señor Concha Castañeda y de rentas el señor Magaz.

El señor Concha Castañeda ha desempeñado ya el cargo que ahora se le va á conferir. Fué elegido senador de oposicion, y ha combatido la política del gobierno en la cuestion religiosa, por ser partidario de la unidad de cultos.

Tambien combatió en la alta Cámara alguno de los proyectos del señor Salaverría, pero se que fué por compromiso y por indicacion del mismo marqués de Barzanallana, para que asuntos tan importantes como el del arreglo de la deuda no pasaran sin discusion en el Senado.

No quiere el señor Concha Castañeda aceptar destino alguno, por no perder el carácter de senador; pero como el Senado actual solo tendrá de vida hasta los últimos dias de este año, es casi seguro que el señor Barzanallana, que desea tenerlo á sus órdenes, logrará llevarle á la direccion de propiedades.

Acerea de su probidad y de la energía de su carácter, citase el hecho de que, cuando ya en otra ocasion desempeñó el mismo cargo, apremió é hizo pagar los atrasos que debia al Tesoro por compras de bienes nacionales al señor Gonzalez Brabo, que á la sazón era presidente del Consejo de ministros.

A pesar de estas circunstancias, los unionistas llevarán á mal el nombramiento del señor Concha Castañeda para una de las direcciones de Hacienda, y supondrán que significa propósitos en el señor Barzanallana de llevar moderados á su departamento.

Algunos diputados pensaban hacer esta noche una manifestacion en favor del señor Posada Herrera, yendo á despedirle á la estacion del ferro-carril, pero el presidente del Congreso, que tiene especial empeño en no servir de bandera á discolos ó descontentos, marchó anoche de Madrid y se encontraria en la estacion con los constitucionales que iban á despedir al señor Sagasta.

La ocurrencia de «El Parlamento,» de suponer en el señor Cánovas del Castillo propósitos de reorganizar el partido moderado, tiene por objeto producir la reunion de los elementos liberales alrededor del señor Posada Herrera.—P.

(«Diario de Palma.»)

MADRID 28 DE JULIO.

El señor Gisbert, que no ha pensado en dimitir

un solo momento la direccion de contribuciones, saldrá á primeros del próximo mes con licencia para Granada, regresando con su familia á Madrid á los quince ó veinte dias.

—Un periódico de provincias, en carta de su corresponsal, anuncia la dimision del señor Elduayen.

No es cierto; el señor Elduayen, cuando regrese á Madrid, volverá á encargarse del gobierno de esta provincia.

—Segun cartas de Bayona recibidas ayer en Madrid, continuaba aliviándose el señor Salaverría, que llevaba tres noches de dormir por completa tranquilidad, y que permanecerá en aquella poblacion hasta el 2 de agosto, en que saldrá para Alemania.

—Leemos en «La Epoca:»

«Nuestros corresponsales de la frontera nos dicen haber llegado ya á las aguas de Bayona y San Juan de Luz la «Blanca» y el «Ferrolano,» que con la «Numancia» formarán la escolta de honor de la reina Isabel en su travesía á Santander.

El general de division Pourcet, que manda en Bayona, á pesar de hallarse como senador en París y Versalles, ofrecerá, así como el prefecto de Pau y demás autoridades del departamento, sus respetos á la augusta madre de Alfonso XII, quien además será visitada por toda la colonia española, tan distinguida, que está repartida entre Biarritz, San Sebastian y todos aquellos contornos. Los grandes de España, duque de Granada y condes de Ezpeleta y Guendulain, esperan con el general Reina y nuestro cónsul general de Bayona señor Bernal de O'Reilly á las escelsas viajeras y las acompañan hasta su punto de embarque.

La reina Isabel llegará á San Juan de Luz á las tres de la tarde del sábado 29. Allí y en el hotel de Francia, ó á bordo del «Ferrolano,» tendrán lugar las presentaciones de autoridades y personas distinguidas, y á las cinco de aquella misma tarde el «Ferrolano» conducirá á Su Magestad y á las infantas á bordo de la «Numancia,» para estar en Santander en la mañana del domingo 30 de julio.»

—Leemos en «La Estafette,» de París:

«Corre hace algunos dias el rumor de que la princesa Margarita, muger de don Carlos, debia llegar hoy (26) á París, acompañada de sus dos hijos, y que habitaria el hotel que posee en Paray, donde debia aguardar á su marido, que volveria de Filadelfia para el 21 de agosto.

Hemos procurado informarnos, y hemos sabido que la princesa estaba en Pau, donde salió de su estado interesante y no piensa venir á París. Hemos visitado las habitaciones de la princesa, y no hay en ellas mueble alguno, y los pintores las están restaurando. En cuanto á don Carlos, se le espera en efecto el 21, en cuyo dia regresará de Filadelfia, pero para venir á Londres.»

(«Provincias.»)

MADRID 29 DE JULIO.

Estamos autorizados para manifestar que la reina Isabel, en su viaje á España, no tiene mas objeto ni deseo que abrazar á sus augustos hijos y ver el pueblo que tanto ama su corazón esencialmente español. Su mision política ha terminado para ella y

desea vivir apartada de toda agitacion y de toda lucha.

La augusta madre de Alfonso XII pasará mes y medio entre Ontaneda y Santander, estará una sola semana en Madrid y despues irá á Sevilla, donde estará el otoño. Su proyecto hoy es volver á París para el invierno, donde estará tambien la reina Cristina.

Recibiendo como recibirá con placer á todas las personas que han guardado en su corazon el amor á la que fué reina de España, está resuelta á prescindir de los servicios de las damas y de los grandes de España, pues cree que la córte es para los soberanos reinantes, y que habiendo descendido del trono, debe vivir con la sencillez á que tanto se prestan sus hábitos de ocho años en el extranjero y su carácter poco entusiasta de la etiqueta régia. Las personas que la han rodeado en París, éstas la rodearán en Sevilla, esplicándose así por qué ni el conde de Puñonrostro ni los condes de Ezpeleta, á quienes tanto estima, han ido á París para acompañarla en su regreso á España.

Las princesas están muy altas, y el pueblo español verá muy pronto que la infanta Pilar es ya una mujer. Su educacion es perfecta, y todas hablan perfectamente los principales idiomas de Europa. La reina Isabel ha adelgazado algo; pero desde su última y terrible enfermedad disfruta perfecta salud. Merced á un excelente médico francés y á los baños rusos, su cutis es mejor que nunca y parece rejuvenecida.

Ya hemos dicho cuan cordiales fueron sus últimas entrevistas con los duques de Magenta. La reina fué á Versalles la víspera de su partida para despedirse de la mariscala y de las princesas Matilde y Murat.

—«La Correspondencia Política» de Viena dice que en Bosnia los católicos son cada dia mas favorables á los turcos. Un franciscano, fray Gregor Martits, hombre muy considerado, es el que sirve de intermediario. Gracias á su influencia, varios católicos ricos han facilitado á Mukhtar-Bajá 30,000 ducados para su ejército, mitad como donativo y mitad á título de préstamo. Todos los católicos de la Bosnia se muestran tan fieles á la Puerta como los 300,000 musulmanes bosniacos. El medio millon de slavos bosniacs, de religion griega cismática, es el que se subleva contra la dominacion otomana.

—Viajeros recientemente llegados de Filipinas nos dicen que á su salida de aquel archipiélago hablábase de que una considerable expedicion de piratas moros, organizada en Borneo habia desembarcado en Cuyo, importante poblacion de las Calamianes, causando terribles daños en vidas y haciendas.

—Verdaderamente es duro lo que refiere «El Parlamento» de que procesado y absuelto un clérigo, porque asaltada su casa por ladrones, hirió á uno de ellos, se le haya exigido por costas 1,966 reales. Si no tenia mas dinero en casa, tanto le habria dado dejar entrar á los malhechores, sin el disgusto de herir á uno de sus semejantes, pero la curia tiene exigencias que solo la ley puede modificar.

(«Epoca.»)

Madrid 29.

La «Gaceta» publica algunos decretos de indulto.

Mañana publicará el decreto de emision de billetes hipotecarios de deuda interior.

La emision de la deuda exterior está ya cubierta.

S. M. el rey continúa su viaje á Santander, siendo objeto de entusiastas aclamaciones.

Los ministros que salieron á Villalva regresan á

Madrid, á escepcion del señor Cánovas del Castillo.

La reina doña Isabel ha salido de París. Mañana desembarcará en Santander.

S. M. el rey ha llegado ya á aquella ciudad.

Corren los rumores de que ha muerto el sultan de Turquía.

(«Provincias.»)

—La noticia de haberse incendiado entre Avila y Navalperal un wagon que conducia á Santander seis caballos destinados al servicio de S. M., pereciendo abrasados, fué dada por un periódico, con la coleta acostumbrada en tales casos de: «Se ignoran las causas de este siniestro.»

Estamos seguros de que el siniestro se habrá debido á un exceso de celo. Es bien extraño que diera tiempo á que los animales se abrasaran, sin que el guardafreno, que ocupa un lugar elevado en el tren, desde donde poder observar cuanto por el exterior de este ocurra desde uno á otro extremo, ni otro alguno de los empleados, se enterara de lo que ocurría.

Sea como quiera, el hecho es de la mayor importancia, porque nos advierte el peligro que puede correr un wagon de viajeros, al que no creemos libre de las mismas contingencias si con él se observa el mismo lamentable descuido.

—Ayer conferenció con el ministro de Gracia y Justicia el cardenal Moreno acerca de la organizacion del Tribunal de las Ordenes.

—El «Diario de San Sebastian» publicó el martes la ley de abolicion de fueros rodeada de una orla de luto, por cuyo motivo el general en jefe del Norte ha suspendido la publicacion del citado periódico.

Sentimos la desgracia del colega.

—A causa del excesivo calor que se siente en la Habana, cuya elevada temperatura ha producido algunos casos de fiebre amarilla, se aplazará el envío de los 25 batallones hasta los primeros dias del mes de noviembre.

—Mientras el telégrafo anuncia que ha habido algunos casos de cólera en Viena, los periódicos de Almería, Málaga y Sevilla vienen alarmados con motivo de haberse desarrollado dicha epidemia en la India, de donde llegan todos los dias buques á Gibraltar. Con este motivo piden que se adopten precauciones por las autoridades y por el gobierno, á fin dicen de que una lamentable inercia no venga á envolvernos en los horrores de una epidemia.

—Como prueba del extraordinario calor que hace en Sevilla, un periódico dice que los pájaros caen á los patios muertos al intentar levantar el vuelo en las horas del sol.

—Parece que el vapor «Panay» que salió el 3 de mayo último de Manila para Singapore, se ha perdido á la altura de Bonneo.

—Se ha mandado que se consideren limpias las procedencias de Pará que hayan salido despues del 15 de abril, por haber desaparecido de allí la fiebre amarilla, y por haberse desarrollado en Pernambuco y Bahía, se han declarado sucias las procedencias de ámbos puntos que se hayan hecho á la mar despues del 1.º de junio y del 1.º de marzo respectivamente.

En la actualidad, segun la «Gaceta» de ayer se hallan tambien sometidas á cuarentena de rigor las de Saigon (Annam) de todos los puertos de Austria menos Trieste y las demás del Adriático, y la isla de Java (Oceania), por existir el cólera en esos puntos, y las del Rio Janeiro (Brasil) y Pensacola (Estados-Unidos), por existir la fiebre amarilla.

(«Diario de Palma.»)

—El señor Barzanallana (don José), nuevo ministro de Hacienda, deja vacante la presidencia de la seccion de Gobernacion y Fomento del consejo de Estado.

—El nuevo ministro de Hacienda don José Garcia Barzanallana, pertenece á la administracion pública desde 1838. Fué auxiliar, oficial, jefe de negociado, jefe de administracion y director de aduanas hasta 1858; en 1863 director de la deuda; en 1866 comisario régio inspector de la direccion de Impuestos indirectos y consejero de Estado y en 1876 presidente de la seccion de Gobernacion y Fomento del consejo de Estado.

Es senador por la provincia de Lugo y académico de la de ciencias morales y políticas. Esta corporacion premió algunas Memorias, debidas á su pluma, relativas á poblacion, riqueza y union aduanera.

—Algunos periódicos de oposicion y otros de los que se llaman ministeriales dicen que la opinion ha recibido con frialdad y hasta con disgusto el nombramiento del nuevo ministro de Hacienda, al que suponen casi desconocido para la generalidad del país. No sabemos á que opinion se referirán, pero ciertamente no será á la pública é imparcial de la mayoría, puesto que esta conoce y aprecia hace muchos años los trabajos científicos y administrativos del señor don José Garcia Barzanallana, antiguo director general de Aduanas y diputado á Cortes. La laboriosidad y el criterio de rectitud y de justicia que siempre le distinguieron no dejarán de dar su fruto en la gestion práctica de la Hacienda. El tiempo vendrá á demostrar á nuestros cólegas que ese disgusto que hoy sufren podrá convertirse en satisfaccion por los resultados para el país y para la administracion.

—A las dos de esta tarde ha sido recibida por el nuevo ministro de Hacienda una comision de los tenedores de la deuda flotante extranjera. Parece que el objeto de la conferencia ha sido dar seguridades al señor Barzanallana de que se cubrirá con exceso la emision en el exterior.

(«La Correspondencia» del 26.)

LA GUERRA DE ORIENTE.

El telégrafo ha hecho creer en estos dias que se preparaba todo para una accion decisiva sobre el Timok, despues de la cual vencedores ó vencidos los turcos, la intervencion de las grandes potencias europeas pondria término á la guerra.

Sin negar absolutamente la posibilidad de que esto suceda, nosotros no participamos de semejantes esperanzas. Hace algunos dias, cuando se habló de un armisticio inmediato, propuesto al gobierno servio para dar lugar á negociaciones é inteligencias diplomáticas, dijimos que aquellos rumores no podian tener fundamento, ó que aquellos trabajos no podian tener éxito, y acertamos; hoy somos del mismo parecer y confiamos tambien en el acierto.

Los que aman la paz con amor tan irreflexivo y tan ciego, que por gozarla un dia mas, siembran ó dejan crecer en ella el gérmen de peligros mayores, y de guerras mas formidables, y de catástrofes mas imponentes que las que tienen á la vista, habrán acogido con credulidad y saludado con júbilo estas noticias del telégrafo, mal informado en opinion nuestra.

Es cierto que, desde hace algunos dias, ámbas partes concentran su atencion y sus esfuerzos sobre las márgenes del Timok, llamadas á ser teatro de un gran combate, con toda antelacion anunciado para fines de la presente semana. Leschjanin robustece su ejército, vigila y fortifica los pasos del rio y aumenta las defensas de Zatchar. Tchernaiiff abandona sus conquistas sin derrota (que esto pare-

ce ya indudable) y acude á cubrir el ala derecha de Leschjanin por un lado, y el frente de Nisch por otro, aguardando el movimiento ofensivo de los turcos tan torpemente retardado por falta de medios, por incertidumbre ó por pereza, que son cosas igualmente funestas en la guerra.

Pero esto no quiere decir, como anuncian algunos corresponsales extranjeros, y como repiten aquí con poca discrecion algunos de nuestros periódicos, que un combate y un revés sobre el Timok bastan para acabar con los elementos del vencido y para decidir la lucha. Tras el Timok está toda Servia, tras el Timok están en una de las líneas naturales de invasion las selvas impenetrables de la Golubinske Planina: en la otra las fortificaciones de Alexinautz, de Deltsch, Grad y cien mas; en ámbos áspersos montes y rios innumerables que se tuercen y confunden como hilos de apretadas redes; y por todas partes un pueblo resuelto á defender fieramente el suelo sacrosanto de la patria.

Vencedores los turcos en el Timok, á condicion de serlo en toda la línea que forma este rio, y de poseer á Zatchar, que es una de sus principales llaves, tendria mucho adelantado ciertamente para comenzar en comunicacion segura las plazas de Viddin y de Nisch, bases necesarias de operaciones; unidas las dos vías por donde pueden lanzar sus ejércitos al corazon de Servia; tomado uno de los flancos del país, y desbaratadas, ó quebrantadas al ménos, las mejores tropas enemigas.

Cualquiera que tenga algun conocimiento de las cosas militares y sepa del teatro de la guerra no mas que lo que puede aprenderse con la vista de un mapa, por imperfecto que sea, comprenderá que los primeros movimientos ofensivos de los turcos habian de dirigirse sobre aquella línea; pero no porque el poseerla fuera tener dominada la Servia, sino porque era lograr una base de invasion absolutamente precisa para toda operacion ulterior. Por eso ha mostrado Osman Pachá tanto empeño en apoderarse de Zatchar, y por eso desde que comenzó la guerra apenas ha pasado dia sin que unas veces en la orilla derecha otras en la izquierda, turcos y serbios disputaran con encarnizamiento la completa posesion del rio.

Si este tan anunciado combate se verifica, comprometiendo en él fuerzas considerables, y los turcos llevan mejor parte, tendrán lo que han pretendido hasta ahora sin recursos bastantes, tendrán esa codiciada base de la invasion; ¿pero lo habrán acabado todo con esto?

Y el que inmediatamente despues del combate pueda venir una intervencion diplomática á terminar la guerra, no habiendo inteligencia alguna sobre el modo de satisfacer á los combatientes, ó siquiera de satisfacer á Europa dejándolos á ellos descontentos, es igualmente increíble para nosotros.

CUESTIONES EUROPEAS.

Todo indica que la cuestion de Oriente va á entrar en un nuevo período: el de la mediacion colectiva de Europa despues de las hostilidades. Esa mediacion se hace necesaria por las circunstancias que han acompañado á la breve lucha entre turcos y serbios. Ninguna de las partes beligerantes ha obtenido ventajas decisivas, bien es verdad que los serbios pierden desde el momento en que su plan ofensivo resulta frustrado y se ven en la precision de ponerse en defensa detrás de sus fronteras; pero los turcos no han ganado victoria por la cual puedan mostrarse muy exigentes.

Europa está hoy en el deber de intervenir, pues la prolongacion de una lucha sangrienta, pero indecisa y lenta, no conviene á los intereses políticos de las potencias ni á la causa de la humanidad.

Aceptada la idea de intervencion, parece seguro que sea «colectiva» y de comun acuerdo entre todas las potencias interesadas en la cuestion de Oriente. Al efecto, podria convocarse una conferencia internacional; ¿pero se pondrian de acuerdo las grandes potencias? Esta es la cuestion.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 28.—La reina Isabel, antes de su partida, ha escrito una afectuosa carta de despedida al mariscal Mac-Mahon dándole las gracias por las muestras de simpatia de que ha sido objeto durante los ocho años que ha permanecido en Francia.

Ruega al mariscal que no siéndole posible dar individualmente las gracias á todos, haga conocer por medio del periódico oficial la expresion de su gratitud.

«Vuelvo á mi patria, añado, á unirme con mis hijos pero conservaré mi casa de París dividiendo en lo sucesivo mi tiempo entre Francia y España.»

Viena 28.—Circulan rumores sobre la muerte del sultan Murad V, pero hasta ahora no se han confirmado. Créese próximo un armisticio.

Idem id.—Una gran batalla ha tenido lugar en Nevesinge, alcanzando los turcos una completa victoria.

El príncipe Nicolas de Montenegro se ha batido en retirada. Los montenegrinos estan muy desmoralizados.

Ragusa 27.—Mostar pachá ha tomado la ofensiva en Nevesinge.

La lucha continúa hace tres dias con fuertes pérdidas, con especialidad los turcos.

Los montenegrinos se retiran á Gatzko.

De Constantinopla dicen hay bastante agitacion en Grecia y Rumania, estando convencidos los turcos que no quedará la guerra localizada.

La emision de los tres millones de libras tambien se confirma desde Constantinopla.

(«Epoea»)

Madrid 30 de julio.

La Reina Isabel ha llegado á Santander á la una de la tarde. Recibióla á bordo el Rey, la princesa de Asturias, los ministros y las autoridades.

El lunes regresará el Rey á la Granja.

La poblacion ha hecho á la Reina madre una acogida entusiasta.

Un telégrama del general Jovellar dice que la salud del ejército es satisfactoria y que el estado sanitario en general no tiene la gravedad que se le ha dado.

(«Isleño.»)

Crónica Local.

Sabemos que el director de correos en atencion á las gestiones del señor don Carlos Crésttar, ha dado las órdenes oportunas á fin de que marcando á la correspondencia el itinerario debido llegue á esta Isla con la misma regularidad.

Tiempo era.

Hemos oido quejarse á muchas personas de la poca goma que tienen los sellos de franqueo, ocasionando esto como es consiguiente, pérdidas de consideracion, puesto que infinidad de cartas no llegan á poder de quien van dirigidas por falta de franqueo, cuya falta no depende del remitente, sino de las malas condiciones de los sellos. Bueno será que se tome una medida eficaz y enérgica para evitar perjuicios al público.

A la llegada á Palma del general Hidalgo fué inmediatamente trasbordado á la goleta de guerra «Buenaventura» y conducido á Ibiza.

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitan general de las Baleares el comandante don Joaquin Marco Valera.

En la mañana de hoy ha llegado á esta ciudad don Antonio Castañeira, Subgobernador de Menorca de cuyo cargo ha tomado posesion.

Don José Barceló y Runggaldier de Palma ha pedido el registro de doce pertenencias de mineral de plomo con el título de «Diana» en el término de Mercadal en esta isla parage llamado el Encinar y predio Binifani de don Teodoro Ládico.

Sin embargo de haberlo dicho ya á nuestros lectores y de haberse además anunciado oficialmente, creemos oportuno recordarles que con arreglo al artículo 20 de la ley de presupuestos del actual año económico; desde hoy es obligatorio el sello de impuesto de guerra de 5 céntimos de peseta en las tarjetas postales para el reino y costa occidental de Marruecos y en las cartas para las provincias españolas de Ultramar; quedando por lo tanto detenida la correspondencia de las clases indicadas que se eche en el buzón sin llevar los expresados sellos.

Hoy se ha dado principio en Ciudadela á las oposiciones para la provision de las plazas de rectores en esta isla.

Leemos en «El Isleño.»

«Por el artículo 14 de la ley de presupuestos del Estado para el actual año económico de 1876 á 1877 se dispone que el impuesto del 5 por 100 sobre los presupuestos municipales, que dará lugar á los que no bajen de 100,000 pesetas, y se les autoriza á los respectivos ayuntamientos para poder elevar en un dos por ciento los recargos sobre la contribucion industrial y de comercio. Como consecuencia del referido artículo 14 quedan libres del indicado impuesto del 5 por 100 la casi totalidad de los ayuntamientos de estas islas, toda vez que los presupuestos municipales que llegan ó esceden de 100,000 pesetas, son los de Palma y Mahon.»

Hace tres semanas que se han agotado en todos los estancos de esta Isla las existencias de tabacos peninsulares y varias clases de picadura. Esta falta coincide con el aumento de precio que han sufrido estos efectos estancados.

No hacemos ningun comentario, pues hay asuntos que se recomiendan por sí mismos.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 1.º—9:28 m.

Mahon 1.º—4:50 t.

En los sorteos celebrados ayer en Barcelona salieron premiados con los premios mayores los números siguientes:

Caridad	49.860.
Empedrados	45.151.
Hospital	10.134.
Amigo de los pobres	75.842.
Casa Asilo	64.678.
El oro en la Habana á 123.	

Nuestro amigo don Carlos Crestar al cesar en el mando de Subgobernador nos ha remitido la siguiente alocucion:

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

Habiéndose dignado S. M. el Rey (Q. D. G.) admitir mi dimision del cargo de Subgobernador de Menorca, y hallándose ya en esta ciudad el Sr. D. Antonio Castañeira elegido para sustituirme, queda encargado del mando desde el dia de hoy.

Al hacerlo público para conocimiento de los habitantes de la Isla, cúmpleme asegurarles de mi eterna gratitud por el apoyo moral que todos me han prestado para el mejor desempeño de mis funciones; conducta loable y propia de un pueblo que siempre se ha distinguido por su sensatez, suaves costumbres, amor al orden y respeto profundo al principio de autoridad. Estas cualidades les captarán sin duda á los menorquines el aprecio de mi digno sucesor, cuya ilustracion y experiencia son prenda segura de acierto en las resoluciones que adopte.

En cuanto á mi, jamas dejaré de contribuir, en la esfera de mi modesta posicion, á la prosperidad de este país al que me unen sagrados vínculos y las mas vivas simpatías.

Mahon 1.º de Agosto de 1876.

Carlos Crestar

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pedro Ad-Vincula, San Felio mártir y San Alfonso María de Liguorio obispo, doctor y confesor.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en San Francisco.

Exposicion diaria de S. D. M. de 7 á 9 de la tarde, mañana miercoles, en la iglesia de S. José.

En S. n Francisco hoy y mañana tiene lugar el gran Jubileo ó Indulgencia de la Porciúncula en honor de Ntra. Sra. de los Angeles, á las 10 misa solemne con sermon que dira D. José Pons Vic.º y dá fin á la puesta de Sol con los Gozos al órgano.

Santo de mañana.

Nuestra Señora de los Angeles.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 1.º

De Palma en 1 dia vapor esp. Rápido c. D. Sebastian Pons con 22 trips. 8 ps. y varios efectos.

De idem en idem vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 18 trips. 47 ps. varios efectos y la correp.

De idem en 2 dias javeque esp. Esperanza pat. Miguel Landino con 6 trips. trigo y efectos.

Despachados el 1.º

Para Barcelona vapor esp. Rápido c. D. Sebastian Pons con 22 trips. y varios efectos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las siete horas mañana.	Termómetro.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
12	766	25.8	21.	60		5	O. frec.	10.
13	765.7	25.	20.5	55		6	» »	10.
14	765.7	24.5	19.	58		9	» »	4.
15	766.2	25.	20.	54		10	» »	4.
16	766.3	26.2	20.3	48		10	NE. flo.	2.
17	765.5	27.	22.	45		10	S. flojo	1.
18	765	28.3	22.5	52		10	NO. »	1.
19	764.7	29.5	23.2	63		10	N. recio	1.2
20	762.5	30.3	24.5	40		10	O. flojo	2.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 59 minutos de la mañana —Pónese á las 7 horas, y 13 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 4 horas, y 36 minutos de la tarde —Pónese á las 12 horas, y 59 minutos de la noche

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 31.—5.40 t.

Mahon 1.º.—7.48 m.

Tres divisiones turcas han penetrado en Servia.

Los servios se han internado. 3 p. Interior, 13.07.

Anuncios.

Comandancia militar de Marina de la Provincia de Menorca.

El Exmo. señor Capitan General de Marina del Departamento de Cartagena en Telégrama que acabo de recibir, me dice lo siguiente:

«La luz del faro de Ceuta queda fija interin se compone su aparato giratorio, se cree sea breve su reparacion.»

Lo que me apresuro publicar para conocimiento de los navegantes.—Mahon 30 Julio de 1876 — J. Cardona y Netto.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 6 de Setiembre próximo á las once de la mañana, se venderán en pública subasta en este Juzgado y en el Juzgado municipal de Alayor simultáneamente, siendo la postura competente, dos casas sitas en la calle del Regaló de dicha villa, la una con establo números tres y cinco, retasada en 600 pesetas y la otra número 9, retasada en 450 pesetas, procedentes ambas de la testamentaria de Lorenzo Orfila y Olivar, arregladamente á los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en dichos Juzgados. Dado en Mahon á 31 de Julio de 1876.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Casino Circo Industrial.

Debiendo proveerse la plaza de Conserge de este Casino, se hace presente por medio de este anuncio á fin de que las personas que aspiren á desempeñarla presenten sus solicitudes antes de las 12 del dia 6 del actual, en el local que ocupa dicho

Casino en el cual estarán de manifiesto las condiciones á que deberá sujetarse el referido Conserge. Mahon 1.º Agosto de 1876.—El Vice-Presidente Antonio Rotger.

BARATURA

SOLO POR 15 dias.

NOVIAS Y FAMILIAS APROVECHAD LA OCASION

Mr. PRADERE, establecido en la calle Nueva n.º 49 hallandose en la necesidad de realizar, dentro de un breve plazo, la existencia de géneros por tener que corresponder á varios importantes pagos, tiene el honor de participar que ha resuelto liquidar, con pérdidas sensibles, todos sus artículos. En vista de tal situacion, encarece á todos los padres de familia, aprovechen esta ganga, y se surtan de los géneros siguientes, asegurándoles que harán un buen negocio, comprando á precios mucho mas bajos que los de fábrica. Se advierte que todos los géneros de lencería, son tejidos á mano habiendose empleado la clase superior de hilo.

Para convenceros, venid y vereis.

Creas de hilo puro á 5 rs vn cana.—Grenobles id. id. de 7 á 16 rs. cana. Retortas para camisas de señora de 12 á 24 rs. cana.—Holandas finas para caballero y de señora de 12 á 32 rs. cana.—Sábanas sin costuras de 28 á 160 rs. una.—Mantele-rías adamascadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; tohallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id.—Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. cana.—Gran surtido de pañuelos blancos y de color y cenefas de 12 á 200 rs. docena.—Pañuelos bordados, de 6 rs. uno á 20 todos son bordados á mano.—Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. una.—Camisetas de lana de Sajonia, y de algodón forradas por dentro de lana.—Bánobas de piqué y otras, mantas de algodón de 16 rs. á 60 rs. una.—Mada-polán inglés sumamente fino y del país á 3 rs. cana.—Pereal id. id.; Batista de algodón y de hilo.—Granito en piezas para servilletas y manteles.—Grande y variado surtido de puños y cuellos para señora, para la estacion de invierno y verano.—Un verdadero surtido de calzoncillos de punto para caballero.—Un buen surtido de corbatas de seda de última moda.—Chalecos de lana de 30 rs. hasta 100.

Un buen surtido de gemelos para teatro, campo y marina. Anteojos de larga vista desde el precio de 40 rs. hasta 60 uno. Microscópicos para conocer las monedas falsas.

Mr. PRADERE, aprovechándose de la liquidacion de una acreditada casa de París, ha podido comprar una gran partida de objetos de OPTICA á un precio verdaderamente barato, y queriendo que el público de esta Isla participe tambien de tan favorable oportunidad, ha tomado la resolucio de rebajar los precios de sus géneros, seguro que el público no solamente los encontrará económicos al extremo, sino que tiene la seguridad de que las personas entendidas, encontrarán todos los géneros de notable perfeccion y solidez, pues sus cristales son los mas perfeccionados en este arte tan útil á la especie humana.

Esta partida se compone de anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos, fin-glas y cron-glas, sin olvidar los verdaderos cristales de roca del Brasil y humo de Inglaterra.

Además se ha recibido un nuevo modelo de lentes.

Calle Nueva núm. 19. Mahon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.